

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 30 de noviembre de 1904

NÚMERO 914

## EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, octava avenida oeste.

**Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar**  
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos.  
—Especialidad en Cocktails—

## Carpintería Moderna de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

## EDUARDO MARC

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfara á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla 100 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del extranjero.

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero!

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

## Taller de Costura

para camisas de hombres y niños á la medida solamente de encargo

DIRECCION POR CORREO: apartado 499.—San José.

## EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOL antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

## EN PUNTARENAS

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando, se componen estos de una Barbería bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales; y una Labandería de sombreros, teniendo á la venta varias clases; y el contrato que tengo con el dueño de la casa, que está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que suabe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

## PLATERIA

DE

## RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubles, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

## Cervecería

CERVEZA

NEGRO Y SOL

RICHMOND

CERVEZA

Doble Negra

MARCA BEER Y PALE ALE

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que eindi can verdaderas eminencias científicas

## EL ACORAZADO

—DE—  
BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde 1.00 hasta 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

## UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

## LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se oscurece, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero  
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encarnados, Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

# Píldoras antigonorréicas del Dr. Palmer

## “EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

Colaboración

### Notas y notitas

La Aurora predica la abstención. En nuestro sentir, abstencionismo y neutralidad son la misma cosa. Abstenerse es no entrar en lucha, “ver los toros desde la barrera,” como decir corrientemente aquí en nuestra

pa. Nosotros hemos combatido y combatemos siempre los neutralismos. Neutral es ser indiferente, es no tener interés en la cosa pública, es no tener pasión en pro ni en contra de una causa. El neutralismo es una especie de nirvana, el nihilismo peregrino del Oriente.

Abstenerse es negarse. El abstinentemente en las luchas sociales no va a ninguna parte. Un partido de abstinentes es un partido negativo, una seeta que duerme el sueño del no hacer nada, idealidad que nos parece que se halla demasiado lejos del fin y del temperamento de los hombres luchadores.

Un partido de abstinentes es un partido de sombras. Un país de abstinentes sólo puede compararse con un monasterio donde todos los monjes están de rodillas, las manos juntas, los pensamientos y el corazón en lo alto, despegados de los intereses terrenos.

Hubo un país de mirvanistas, la India de Oriente. Las gentes de aquel país profesan la religión del quietismo; son abstinentes. Los ingleses, que son todo lo contrario, activos y diligentes, se llegaron a ellos, los despojaron de sus tierras y de su libertad. Los indios continúan siendo abstinentes.

En Costa Rica hay muchos abstinentes: los del partido del gato.

Aquí se habla mucho de higiene y no se hace nada por la higiene.

Costa Rica es país de excepción, decía no ha mucho tiempo nuestro amigo don Ricardo Jiménez. Costa Rica es también país de estribillos.

Como país de excepción ninguno se le puede igualar. Ahora está en moda la muletilla de la higiene hasta para la política. (No hablamos de cloacas y cañerías). Y si la higiene se empleara, aun cuando no fuera más que en la política, cuan distinto iría la cosa.

Pero sea de ello lo que quieran, lo cierto es que ahora hablan hasta de grandes sanatorios para tísicos o tuberculosos. La cosa se nos pone cuesta arriba a pesar de la opinión de “La Prensa Libre”. Sanatorios para tísicos en un país donde no llegan a una docena los tales es una novedad. Lo que debe hacerse es que los que están lo sean si no hay más remedio, pero que no haya más.

Un sanatorio para tísicos hace el mismo efecto que nuestro bonito Coliseo. No pasa de ser una novedad, un capricho artístico que cuesta muy caro, pero cuando uno está pobre no hace bien en gastar esos lujos.

PLAUSIDIAS.

COSTA RICA PROGRESA

Entre los muchísimos progre

colón por cada metro cuadrado dentro del perímetro de la ciudad. (Art. 7). Ciertamente dentro de ese perímetro hay considerables extensiones de terreno, sin construcciones, que no recogen beneficio de las cloacas, sino el agua pluvial que no cae en las cloacas.

Entre los propietarios de esos terrenos, los hay que a éstos no les sacan ningún producto y si tendrían que pagar anualmente con el susodicho impuesto mil y más colones. Si esos propietarios se arruinan ¿qué importa? Cuando no paguen, la Municipalidad les hará el bien de despojarlos de tan improductivas propiedades, subastándolas por no pagar el impuesto de cloacas, y siempre se les hará bien. En cambio, propiedades de extensión reducida como los hoteles que necesitan casi como los cuarteles, de cloacas, pagarán insignificantes sumas anuales por un servicio intenso. Y los muchísimos habitantes pobres de San José ¿De dónde cogerán para poner los excusados de agua, romper sus casas para hacer los canales para las cloacas principales y refaccionarlas después (las casas)?

¿Pero nada como lo bueno del contrato, sobre el cual aún hay tanto qué decir!... X. X.

Y no es eso sólo: también podrán aconsejarse Mr. Keith y sus célebres ingenieros, de los que por aquí tenemos, que los hay bragados en estas labores, y no menos célebres. ¿Muestra? ¿Prueba al canto? Allí está la cañería de Liberia, que dió no poco qué hacer a los médicos de Liberia y a sus panteoneros.

Pero decíamos de la oportunidad de la época para hacer la “Magna obra”, y no queremos pasar punto tan esencial sin defenderlo. La prosperidad de Costa Rica, la florescencia de la municipalidad, porque ha florecido. ¿Vamos a ver, cuándo ha habido municipalidad más cogolluda, salida nada menos que del Olimpo mismo, talentosa y juiciosa, con gregación limitadísima de seres humanos, predestinada a asertar siempre.

La prosperidad de Costa Rica, decíamos, lo repleto del tesoro municipal, jamás han ofrecido momento tan oportuno para practicar obras tan poco dispendiosas como las presentes que nos ocupan, máxime cuando el contrato se ha hecho en magníficas condiciones (que el Liedo. don Luis Castro Ureña diga para quien). Primera condición: Se le cedió el contrato al que más barato se propone hacerlo, y con el único con quien se podía conseguir el capital. Segunda condición: Reza la facilidad para pagar ese capital; un medio perfectamente bien ideado. Por lo pronto compromete la renta que resulta de un impuesto que de ningún modo bajará de tres céntimos de

colón por cada metro cuadrado dentro del perímetro de la ciudad. (Art. 7). Ciertamente dentro de ese perímetro hay considerables extensiones de terreno, sin construcciones, que no recogen beneficio de las cloacas, sino el agua pluvial que no cae en las cloacas.

Entre los propietarios de esos terrenos, los hay que a éstos no les sacan ningún producto y si tendrían que pagar anualmente con el susodicho impuesto mil y más colones. Si esos propietarios se arruinan ¿qué importa? Cuando no paguen, la Municipalidad les hará el bien de despojarlos de tan improductivas propiedades, subastándolas por no pagar el impuesto de cloacas, y siempre se les hará bien. En cambio, propiedades de extensión reducida como los hoteles que necesitan casi como los cuarteles, de cloacas, pagarán insignificantes sumas anuales por un servicio intenso.

Y los muchísimos habitantes pobres de San José ¿De dónde cogerán para poner los excusados de agua, romper sus casas para hacer los canales para las cloacas principales y refaccionarlas después (las casas)?

¿Pero nada como lo bueno del contrato, sobre el cual aún hay tanto qué decir!... X. X.

## Correspondencia de Roma

(Escrita y traducido para EL DERECHO)

Toda Italia se encuentra hoy agitada por la fiebre electoral; todo son reuniones, mítins, discursos, promesas, etc. No hay más que tener presente que estamos en la patria de Cicerón, para darse cuenta de los ríos de fogosa elocuencia que corren por todas partes. Los socialistas y republicanos avanzados se agitan y multiplican sus esfuerzos para ver si logran traer a la futura Cámara un contingente mucho más numeroso. Creemos que no lo conseguirán por varias razones, entre las que sólo apuntaré las principales: Las últimas huelgas y los tristes sucesos a que dieron lugar, han puesto en guardia a la opinión pública contra esos agitadores de oficio, esos aspirantes a dirigir el gobierno público y a reemplazar el régimen actual con el caos; sus recientes hazañas demuestran que no son dignos de tan altos destinos y que la libertades en sus manos, un arma peligrosa. Son como niños que, habiendo logrado como suprema recompensa de sus aspiraciones, una escopeta, se apresuran a disparar con ella para hacer ruido y echársela de hombres, sin encomendarse a Dios ni al diablo y sin cuidarse de si podrán herir al desprevenido transeunte. Esta prevención del público sensato contra los excesos de la demagogia socialista ha estado a punto de dejarse sentir de un modo irreparable en el mundo del arte. En efecto, la casa Sonzogno, cuya reputación es universal en el mundo de la música, hizo saber a la eminente artista Emma Garelli, casa-

da con el gran agitador socialista Mocchi, que en vista de las quejas del público y del propósito que una parte de éste manifestaba, de silbar a la citada artista, ya que no podía silbar al marido, estaba decidida a rescindir al contrato de dicha cantante. La señora Garelli, aterrada por la noticia, se tomó unas pastillas de sublimado y los periódicos anunciaron su muerte. Afortunadamente se acudió a tiempo y la célebre artista se halla completamente restablecida. Sin embargo, el hecho es característico y demuestra la irritación que reina en ciertos elementos sociales contra los agitadores del orden público. Otra de las cosas que aseguran el triunfo del actual ministerio es su conducta pasada y sus propósitos. Al mismo tiempo que firme sostenedor del orden público contra toda rebelión injusta, é ilegal, se muestra celoso curador de la fortuna pública y decidido promovedor de los destinos de la nación. Italia, gracias a la paz interior de que goza y a lo privilegiado de su suelo, está dando pruebas de gran vitalidad y de un progreso evidente lo mismo en el comercio y en la agricultura que en la industria. El gobierno, deseoso de facilitar este gran desarrollo, se propone mejorar por completo el sistema de las comunicaciones, dedicando a este objeto los millones que sobran después de cubrir las atenciones del presupuesto corriente. También se propone, según lo demuestran los proyectos presentados por el señor Orlando a la Cámara disuelta, promover por cuantos medios están a su alcance el desarrollo de la instrucción de todos sus grados especialmente en la primaria. No hay que olvidar que, según las estadísticas que acompañan a dichos proyectos de ley, hay todavía en Italia enorme proporción de analfabetos, llegando en algunas regiones hasta el 65 ó 70 por 100. Estos analfabetos son siempre materia dispuesta para las exageraciones revolucionarias. España é Italia que figuran entre las primeras, en esta nada lisonjera estadística, son también las que mayor contingente proporcionan a las filas del anarquismo y del socialismo exaltado. La ignorancia es compañera inseparable de la miseria, de la violencia y de la injusticia. Por último los felices resultados de la política internacional seguida por el gabinete aseguran igualmente su triunfo. El apasionamiento por la lucha política es extraordinario; no se observan en ningún campo ni descaecimiento, ni escepticismo. Todos acuden con igual ardimiento a las urnas. Acabo de ver en el *Giornale d'Italia*, la noticia de la muerte repentina en Nápoles, del General Afán de Ribera, y esto triste noticia es la mejor prueba de mi aserto. Hace un año tuvo dicho Gral. un ataque cardíaco, del que logró reponerse casi por completo, los médicos y la familia, teniendo en cuenta la edad del finado, le rogaban é instaban para que abandonase la agitación política tan perjudicial para su salud. Por desgracia la afición, ó mejor dicho la pasión, se sobrepuso a la razón y el ilustre General y político, que se presentaba candidato en su distrito de Nápoles, falleció anoche víctima de un nuevo ataque, casi al retirarse de una reunión electoral.

Pasando de la política al terreno más agradable del arte, daré a mis

lectores noticia de un caso gracioso ocurrido al célebre autor de *Caballería Rusticana*. Encargóle un editor de París, que compusiese una ópera sobre un libreto francés y así empezó a hacerlo; pero habiendo llegado esto a noticias de los periódicos italianos, empezaron una campaña contra el Compositor, acusándole de falta de patriotismo. El ilustre Mascagni, a fin de quitar todo pretexto a las censuras, rescindió su contrato con el editor parisiense y abrió un concurso para escoger un libreto de ópera entre los escritores italianos. El compositor ha recibido la friolera de cerca de *trescientos libretos*! ¡Qué sugestiva es esta cifra! ¡Cuánta miseria dorada representa! ¡Cuántas desilusiones! ¡Cuántas existencias inútiles ó extraviadas! ¡Cuántos funestos errores en la educación de la juventud y en elección de una carrera! Todos esos hombres que hoy acuden con la esperanza problemática de obtener una recompensa para sus versos y su prosa, serían seguramente más útiles a su país y a sí mismos si sus energías hubieran sido dirigidas por caminos más prácticos y fecundos. Los pueblos latinos tienen demasiados poetas, demasiados soñadores, demasiados literatos, demasiados políticos y sofistas, es decir parásitos, y en cambio, poseen relativamente muy pocos hombres de iniciativa de iniciativa verdaderamente útiles.

P. LLORENTI.

Roma, noviembre de 1904.

## La romería

Señor Director de EL DERECHO

San José.

Ya que tan galantemente se ha servido poner Ud. a mi disposición las columnas de su importante diario, para tratar todas aquellas cuestiones que al interés general se refieran, voy a permitirme hacer en ésta, una relación de la fiesta memorable que tuvo lugar ayer en esta ciudad, en celebración del gran jubileo de la Inmaculada Concepción de María, patrocinada por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis doctor don Juan Gaspar Stork é iniciada por varios doctores de nuestra Santa Iglesia como público testimonio de la fe y entusiasmo católico de nuestro pueblo.

El espectáculo que la solemne Peregrinación dio ayer en estas calles fué por demás grandioso y edificante.

Cerca de dos mil personas de ambos sexos, de todas las edades y de diferentes categorías, poseídas de ese amor y beatitud que la salvadora fe crea, llegaron como a las 9 a. m. encaminándose luego al venerado Santuario de Nuestra Señora de los Angeles y formando la grandiosa procesión, encabezada por los Presbíteros doctores don Juan Vicente Salazar y don Ricardo Zúñiga, varios grupos alineados de las diferentes devotas, con sus estandartes, ya de la Inmaculada Concepción de María, ya de Nuestra Señora del Carmen á paso lento y con la vista y el pensamiento puestos en Dios y en su Santísima Madre.

En la Santa Basílica, admiración de todo visitante, celebróse una solemne misa á cuyo término predicó el Ilustrísimo señor Obispo.

Una persona más, era imposible que hubiera cabido en ella, dando todas gustosas su pequeña limosna para el engrandecimiento de su culto.

EL DE LAS MEJORES PIELS

# EL CALZADO MAS BARATO

EL DE LAS MÁS ACABADAS FORMAS

El de los estilos más modernos, el sin competencia se exhibirá en la NUEVA TIENDA DE CALZADO de Roberto Sánchez, situada al lado izquierdo del Bazar de Mr. Asch, frente a "La Marina".—Calzado de todos tamaños desde el número más grande y más ancho hasta el más pequeño.

El mayor recato y buena compostura, como que no hubo en la concurrencia curiosos profanos; reinó en esa festividad que hará época en los sagrados anales de Nuestra Santa Madre Iglesia.

Esa Santa Romería tuvo el resultado que era de esperarse, dado el fervoroso amor y veneración, que no solamente en Cartago sino en toda la República y aun fuera de ella, hay por nuestra milagrosa virgen de los Angeles.

El Corresponsal

Cartago, 30 de noviembre de 1904.

## De Mata Redonda

Los vecinos de ésta, y especialmente todos los amigos de don Tiburcio Solano, están altamente agradecidos por la distinción con que el Supremo Gobierno ha tenido á bien, en nombrarlo Secretario de la Gobernación de esta provincia.

Personas como don Tiburcio, muy bien son acreedoras á toda distinción por su constancia y honradez, prueba de ello es que sus amigos lo han felicitado antenoche con una buena serenata en honor á sus méritos y en agradecimiento al Supremo Gobierno por la distinción con que nos ha honrado.

El Corresponsal

## CABLES

Tokio, 29.—En un discurso que pronunció la víspera de la reunión de la dieta, en que hizo referencia á la guerra y á la situación doméstica y pecuniaria del país, el primer ministro Conde Katsura, dijo: La mira y propósito de nuestro Imperio es asegurar la paz en Oriente y resguardar nuestra existencia nacional. Para llevar á cabo este propósito, ningún sacrificio será demasiado grande. Rusia ha de comprender que no se puede poner fin á la guerra mediante el resultado de unas pocas batallas. Esta guerra significa la vida ó la muerte. No hay ni uno solo de nuestros 45,000,000 que permanezca ignorante de lo que arriesgamos en esta contienda. Estamos dispuestos á sacrificar el último hombre y á gastar el último centavo en esta guerra. La demora en la toma de Puerto Arturo ha dado la esperanza á Rusia de Poder socorrer la guarnición. En este propósito ha resuelto ella proveer sus costas con tropas de la defensa naval y está movilizando y despatchando á Oriente cuerpo tras cuerpo. Al parecer, todo depende de la toma de Pto. Arturo, mas yo no me consuelo con la idea de que la toma de esa malhadada plaza pondrá pronto fin á la guerra. La toma por nosotros motivará nuevos planes bélicos de parte de Rusia. Estoy vigilando el desarrollo de estos nuevos planes.

San Petersburgo, 29.—El General Kuropatkin participa por telégrafo la descripción del ataque japonés. Contra un destacamento ruso cerca de Tsinkhetchen el día 24 del presente el combate fué ruidosísimo, siendo resuelto casi á la bayoneta. El enemigo fué rechazado por toda la línea. El ataque se renovó el día siguiente habiendo sido reforzados los japoneses, pero con el mismo éxito. A las 4 p. m. una fuerte nevasca acompañada de espesa neblina impidió mucho la eficacia del fuego de la artillería. Los japoneses avanzaron bajo el abrigo de la neblina pero nuestra tropa

se sostuvo en sus posiciones. El 26 comenzó de nuevo la batalla tratando el enemigo de envolver nuestra ala izquierda mientras avanzaba contra el centro. Aquí concluye el informe de Kuropatkin.

San Petersburgo, 29.—El Ministro de la Guerra ha recibido aviso de Chefú de que ha sido rechazado el salto japonés á Puerto Arturo, siendo enormes las pérdidas. Bajo fecha de ayer el General Kuropatkin avisa que el movimiento japonés que comenzó el 24 cerca de la aldea de Tsinkhetchen frente del flanco izquierdo fué de carácter indeciso. Hasta las 4 p. m. del 26 los rusos habían logrado rechazarlo. El espíritu de la tropa rusa es excelente.

San Petersburgo, 29.—Parece que el Shah de Persia se ha puesto receloso relativo á los designios de la Gran Bretaña, cuyas llamadas expediciones comerciales están llegando á su país. En vista de esto, está á punto de mandar á esta capital una importante misión diplomática á cargo de Morza Rios Khan, embajador de Persia cerca de la Puerta. En los círculos diplomáticos este paso dado por el Shah de Persia tomado en conexión con la partida de Lord Curson á la India se considera acontecimiento político de la más alta importancia.

## CRONICA

### La Librería y Papelería

de la viuda de Lines, nos ha obsequiado un almanaque para el año entrante 1905, que desde ahora ha puesto á la venta. El trabajo tipográfico es bastante bonito y los datos es indudable sean tan bien arreglados como en los años anteriores. Así es que hacemos justa recomendación del almanaque de Lines.

### Don Norberto Alvarez C.

particular amigo nuestro y correligionario de los más convencidos, ha trasladado su residencia del centro de Cartago á Cachí, donde se ha establecido con un establecimiento de Tienda y Pulpería. Deseamos al laborioso don Norberto mucha prosperidad en su nueva empresa y que tenga el premio que merece por su laboriosidad, sus afanes y honradez á toda prueba.

### Abogado

El estimable joven don Fernando Jiménez R., rendirá examen esta noche en el Colegio de Abogados, previo el título de Licenciado en Leyes. Deseamos que tenga feliz éxito y que en su carrera de Abogado se conquiste muchos laureles.

### Himeneo

Annuncia "El Día" el matrimonio del joven tipógrafo don Leopoldo González con la señorita María Marchena. Que sean dichosos.—De El Noticiero.

### Que se les corrija

Muy bueno sería que la policía se diera varias vueltecitas por la pulpería la "Bohemia". Pues es de lamentar el número de jovencitos menores de dieciocho años que allí juegan todas las noches, sin soltar el taco desde que se abre el billar hasta las once de la noche, hora en que cierran todos los establecimientos.

### Debut

La Compañía Dramática dirigida por don Francisco Ortega, hará su debut el sábado próximo en el Teatro Nacional. Lo sublime en lo Vulgar", grandiosa obra del dramaturgo español don José Echegaray será puesta

ese día en escena, lo mismo que "Los Incansables", comedia bastante bonita.

El abono queda abierto desde hoy en La Magnolia, con una rebaja del 10 ojo de los precios señalados.

### A la correspondencia

que publicamos ayer en este diario, que prinpia en la 2ª plana, 5ª columna, 7 termina en la 3ª plana, 1ª columna, dirigida al señor Director, debe leerse al pie la siguiente procedencia y fecha: Escasú, noviembre 26 de 1904.

### De administración

Suplicamos á los señores agentes que tengan cuentas atrasadas con este periódico se sirvan mandarlas cancelar.

Así mismo suplicamos que los señores suscritores de lugares donde no haya agencia, se sirvan mandar pagar sus suscripciones á esta agencia general.

### Industria nacional

Hemos tenido ocasión de examinar detenidamente el hermoso juego de muebles que ha hecho don Heliodoro Carrasquilla para el Centro Social de Alajuela y no tenemos inconveniente en declarar que el juego dicho es una verdadera obra de arte, por tal motivo nos complacemos en felicitar al señor Carrasquilla por su buen trabajo y al Centro de Alajuela por la buena adquisición.

### Ornato

La iglesia de Soledad ha hecho recientemente un contrato con la Municipalidad, por el cual esa Corporación pondrá una baranda al rededor de la iglesia, á cambio de la cesión del terreno que queda frente á dicha iglesia para que sirva de plaza pública. Nos complacemos en felicitar la Junta Edificadora de dicha iglesia por el entusiasmo en el adelanto público y á todo el vecindario porque dentro de poco la iglesia de la Soledad será la más bonita de la capital.

### En la lotería

que se jugó el 24 del corriente en Méjico, salieron favorecidos con los tres primeros premios los siguientes:

Número 6,428 primer premio  
" 6,522 segundo "  
" 38,482 tercio "

Desde luego, las terminaciones son 28 y 02. ¿Quién será el dichoso que para las fiestas esté con sus buenos reales en el bolsillo?

### Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de alimentos.

### Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y de autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

**Manuel Abogado**  
OFICINA:  
BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E.  
DOÑA JUANA A. NÚMERO 204  
V. DE ECHEVERRÍA  
**Quesada**

## Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C<sup>o</sup> empezará nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

### VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

**Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.**

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

**BRANDE Y CA. QUIMICOS.**  
241 E. 34 STREET, NUEVA, YORK E. U. A.

## LINEA DE VAPORES

—DE LA—

### UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 3 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "SAN JOSE"	Miércoles	Nueva Orleans.
" "VENUS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, noviembre 28 de 1904.

## BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutara todo lo que es posible en esta época.

## NUEVA RELOJERIA

— DE —

### BEER Y MÜLLER

Los afamado aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos RESULTADOS. Unicos agentes en Costa Rica

**Zapatería de Elías Calderón G.**  
Calle 6ª Norte, frente al Mercado, atigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio.

No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

